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КРАСНЫЙ СЕВЕР
Вологодская областная газета. Основана в мае 1917 года

Россия, Русь! Храни себя, храни!ВТОРНИК, 19 февраля 2008 года, № 21 (26101)

ПОГОДА НА ЗАВТРА
Облачно, с прояснениями, местами снег,

ветер западный, северо-западный.
Температура:

ночью -18, -23, днем -10, -15.

До выборов Президента России осталось
12 ДНЕЙ

ДАТА

ВОЛОГОДСКОЙ ТАМОЖНЕ -
17 ЛЕТ

18 февраля свой 17-й день рождения отметила Вологод-
ская таможня. Официальным «свидетельством о рождении»
госструктуры стал Приказ ГУ ГТК при Совете Министров
СССР № 53 «О создании таможен», которым, помимо Воло-
годской, была образована и Новгородская таможня.

Впрочем, история таможни в Вологде уходит корнями аж в XVII
век. Тогда в России впервые появились внутренние таможни -
«таможенные избы». Вологодская таможенная книга 1635 года
говорит о промышлявших на рынке Вологды купцов из Голлан-
дии, Англии и города Гамбурга. Особым спросом иностранцев
тогда пользовались черная икра, выделанные кожи, топленое
сало, пенька. Сегодня вывозится металл, нефтехимия, древеси-
на, а область торгует с более чем сотней стран. В 2007 году Во-
логодская таможня оформила 44 тысячи грузовых таможенных
деклараций. Отчисления в федеральный бюджет составили
2 миллиарда 935 миллионов рублей. Впрочем, Вологодская та-
можня стремится к достижениям не только количественным, но
и качественным. Основной приоритет - создание благоприятных
условий для участников внешнеэкономической деятельности.

Пресс-служба Вологодской таможни.

СОБЫТИЕ

УТОЧНЕНИЕ
В материале «Чтобы помнили», опубликованном в предыду-

щем номере «Красного Севера», неточно указаны годы службы в
Афганистане Василия Ивановича Беркова. В.И.Берков выполнял
интернациональный долг с 1983 по 1985 год.

Курсантов института,
участников и гостей праз-
дника тепло приветство-
вал вице-губернатор обла-
сти Николай Костыгов,
пожелавший вологодским
спортсменам новых успе-

хов на самых крупных
соревнованиях и выразив-
ший уверенность, что
физкультура и спорт бу-
дут еще активнее вне-
дряться в нашу жизнь.

Николай Костыгов,

председатель облспортко-
митета Виктор Некрасов,
глава города Алексей Яку-
ничев вручили награды
наиболее отличившимся в
прошлом году. Их получи-
ли старший тренер сборной
области по легкой атлети-
ке Александр Синицкий,
признанный лучшим тре-
нером города, известная
прыгунья в длину Оксана
Жуковская (ей было вру-
чено удостоверение масте-

Этот большой и красочный спортивный праздник,

прошедший в минувшую субботу в новом

спорткомплексе Вологодского института права

и экономики, посвящался предстоящему Дню

защитника Отечества.

ра спорта международного
класса), тренеры Алексей
Оводов (спортклуб «Юни-
ор»), Илья Невский
(ДЮСШ по конькобежно-
му спорту). Из-за участия
в соревнованиях не присут-
ствовали на празднике
чемпионка Европы по бас-
кетболу Ирина Соколов-
ская и лыжница Юлия Че-
калева, но их заслуги тоже
не остались без внимания.

ПРАЗДНИК

ЕГО ВЕЛИЧЕСТВО СПОРТ

Медведев, за которого, по
последним социологическим оп-
росам, на президентских выбо-
рах 2 марта готовы отдать голо-
са более 70% избирателей, на-
звал свою программу продолже-
нием планов действующего Пре-
зидента Владимира Путина, про-
демонстрировав таким образом
преемственность будущей поли-
тики по отношению к политике
своего нынешнего начальника. В
случае победы Медведева Путин
намерен занять пост премьера,
что сделает его главным провод-
ником экономической политики
нового президента.

Процесс смены власти в со-
временной России нередко со-
провождался переделом соб-
ственности. Медведев в своей
программной речи особо оста-
новился на необходимости при-
знания незыблемости института
частной собственности, при-
знав, что итоги приватизации
1990-х годов оставили в обще-
стве чувство несправедливости.

«У нас есть уникальная воз-
можность продолжить экономи-
ческие преобразования не с оче-
редного передела собственнос-
ти, как это бывало в истории на-
шей страны, а с признания ее бе-
зусловной ценности», - заявил
он.

Медведев сформулировал
семь главных задач своей поли-
тики: преодоление правового
нигилизма, радикальное сниже-
ние административных барье-
ров, снижение налогового бре-
мени, модернизация техничес-
кой инфраструктуры, построе-
ние мощной финансовой систе-
мы, формирование основ инно-
вационной системы, реализация

обновленной политики социаль-
ного развития.

СВОБОДА И ЗАКОН

Несмотря на декларируемую
преемственность по отношению
к действиям Путина, Медведев
сделал ряд заявлений, которые
выглядят более либерально по
сравнению с нынешней полити-
кой, направленной на укрепле-
ние государственной системы. В
частности, Медведев отдельно
остановился на необходимости
укрепления свободы слова и
средств массовой информации
как одного из элементов борьбы
с коррупцией, которую власти
называют главной проблемой
российского общества.

«Нам надо защищать реаль-
ную независимость СМИ, обес-
печивающих обратную связь
между обществом в целом и
органами власти», - сказал Мед-
ведев.

Критики российских властей
как в России, так и за рубежом
называют ограничение свободы
слова среди главных претензий
к Кремлю.

«В основе нашей политики
должен лежать принцип, кото-
рый считаю, несмотря на всю его
очевидность, важнейшим для
деятельности любого современ-
ного государства, стремящегося
к достижению высоких стандар-
тов жизни. Это принцип «Свобо-
да лучше, чем несвобода», - за-
явил Медведев. Он отметил, что
речь идет «о свободе во всех ее
проявлениях: о личной свободе,
об экономической свободе, на-
конец, о свободе самовыраже-
ния».

«Мы должны исключить нару-
шение закона из числа наших на-
циональных привычек, которым
следуют наши граждане в своей
повседневной деятельности.
Сделать так, чтобы оно не обо-
гащало одних и не развращало
других», - подчеркнул кандидат.
Свобода при этом, по словам
Медведева, должна также под-
разумевать безусловное соблю-
дение действующих законов.

«Считаю достижение гармо-
нии между свободой и правопо-
рядком самым важным на данном
этапе. Свобода неотделима от
фактического признания гражда-
нами власти закона и подразуме-
вает не хаос, а уважение к приня-
тому в стране порядку. Верховен-
ство закона должно стать одной
из наиболее значимых наших
ценностей», - сказал кандидат в
президенты. Неотвратимость на-
казания за нарушение законов
должна, по мнению Медведева,
преследовать всех без исключе-
ния: чиновников, сотрудников
правоохранительных органов,
бизнесменов, уплачивающих
зарплату «в конвертах».

Одними из главных приорите-
тов действий властей в ближай-
шие четыре года должны стать
реформирование судебной сис-
темы, обеспечение ее независи-
мости от всех ветвей власти, а
также искоренение практики не-
правосудных решений «по звон-
ку» или «за деньги».

Несовершенство российских
судов является предметом кри-
тики как правозащитников, кото-
рые недовольны слишком силь-
ным влиянием органов прокура-
туры и следствия на решения су-
дей, так и предпринимателей и
инвестиционного сообщества,
которые неоднократно жалова-
лись на отсутствие адекватной
судебной защиты прав соб-
ственности в российских судах.
По словам Медведева, для ре-
шения этой проблемы нужны и
политическая воля, и граждан-
ское мужество. «И такая полити-
ческая воля у меня, у руковод-
ства страны есть, и так будет», -
сказал он.

Медведев также высказался
за смягчение мер наказания тем
россиянам, кто преступил закон.
«Необходима дальнейшая гума-
низация правосудия. Прежде
всего за счет снижения мер пре-
сечения до вынесения пригово-
ра. А также улучшения условий
содержания осужденных в мес-
тах лишения свободы», - сказал
Медведев.

ГОСУДАРСТВА ДОЛЖНО

БЫТЬ МЕНЬШЕ,

И ОНО ДОЛЖНО БЫТЬ

ЭФФЕКТИВНЕЕ
Одним из путей повышения

качества жизни россиян и эф-
фективности экономики должно
стать уменьшение влияния госу-

дарства на экономику, повыше-
ние эффективности государ-
ственного сектора и работы ад-
министративного аппарата, из-
менение порядка регулирования
с разрешительного на уведоми-
тельный, а также перераспреде-
ление средств, направляемых на
социальные цели.

«Считаю целесообразным за-
менить большинство разреши-
тельных порядков на уведоми-
тельные. И это, наверное, един-
ственный способ предоставить
реальные шансы для развития
малого предпринимательства,
тонущего сегодня в болоте чи-
новничьего безразличия и мздо-
имства», - заявил первый вице-
премьер.

Для сокращения численности
разросшегося госаппарата на
всех уровнях Медведев предла-
гает передать значительную
часть функций госорганов в не-
государственный сектор. «Одно-
временно с сокращением явно
излишней численности госслу-
жащих целесообразно создать
достаточно адекватные матери-
альные стимулы, систему поощ-
рений для привлечения к госу-
дарственной службе наиболее
квалифицированных професси-
оналов», - добавил он.

Медведев считает, что все
административные процедуры
должны быть закреплены в рег-
ламентах органов госсвласти.
«Сделать это надо не ради того,
чтобы плодить очередные бю-
рократические бумажки, а чтобы
граждане знали обязанности
конкретного чиновника, имели
реальную возможность обжало-
вать незаконную деятельность
или бездеятельность», - сказал
первый вице-премьер. Отдельно
Медведев остановился на необ-
ходимости повышения качества
управления государственными
компаниями. «Считаю, что нече-
го делать большинству государ-
ственных чиновников в советах
директоров. На их смену должны
прийти по-настоящему незави-
симые директора», - сказал он.

В настоящее время в советы
директоров государственных

компаний входит множество чи-
новников, в том числе и сотруд-
ников администрации Прези-
дента, Правительства и про-
фильных министерств. В частно-
сти, сам Медведев последние
несколько лет возглавляет совет
директоров крупнейшей россий-
ской компании «Газпром», заме-
ститель главы администрации
Президента Игорь Сечин являет-
ся главой совета директоров
«Роснефти». Члены советов ди-
ректоров от государства, как
правило, не могут самостоятель-
но голосовать на заседаниях со-
ветов и принимают решения в
соответствии с директивами го-
сударства, которые подписыва-
ет руководитель Правительства.

Задержка с принятием дирек-
тив нередко приводила к перено-
су принятия важнейших для ком-
паний решений. В частности,
«Аэрофлот» не смог по льготной
цене купить полтора десятка но-
вых авиалайнеров Boeing, а РАО
«ЕЭС» было вынуждено на не-
сколько месяцев перенести воп-
рос о механизме продажи гене-
рирующих активов, выделявших-
ся из компании при ее реструк-
туризации.

НАЛОГОВЫЕ СТИМУЛЫ

Медведев подтвердил впер-
вые заявленное Президентом
Путиным 8 февраля намерение
властей снизить ставку налога на
добавленную стоимость и уни-
фицировать его ставку. В насто-
ящее время НДС взимается по
двум ставкам - 10% для ряда со-
циально значимых товаров и
18% для всех остальных товаров.

По словам Медведева, зако-
нодательство об унификации и
снижении ставки НДС необходи-
мо принять как можно быстрее.
Параллельно Медведев предло-
жил провести анализ других ша-
гов в налоговой сфере: замена
НДС на налог с продаж, посколь-
ку, по его словам, просто сниже-
ние НДС не снимет, в частности,
проблемы, связанные с возвра-
том НДС.

Окончание на 2-й странице.

Николай КОСТЫГОВ поздравляет Александра СИНИЦКОГО с присуждением звания лучшего тренера.

Показательные выступления юных спортсменов.
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Закон и свобода - главные пункты
экономической программы Медведева

Первый вице-премьер России Дмитрий Медведев

обнародовал детали своей экономической

программы, которая звучит весьма либерально

и предусматривает ряд мер по обеспечению

независимости судебной системы, развитию

инфраструктуры, снижению налогового бремени,

уменьшению влияния государства на экономику

и общество и изменение социальной политики.

Окончание на 10-й странице.

«12» ПРИ ПОЛНОМ АНШЛАГЕ
Главным событием культурной жизни Вологды на минув-

шей неделе стал приезд народного артиста России и триж-
ды лауреата Государственной премии РФ Никиты Михал-
кова. Всенародно любимый режиссер представил на суд
вологжан свою новую картину «12».

Это история о двенадцати присяжных, которые должны при-
нять решение: виновен ли чеченский юноша в убийстве своего
приемного отца, российского офицера?

В ролях заняты звезды отечественного кинематографа: Cергей
Маковецкий, Сергей Гармаш, Алексей Петренко, Валентин Гафт,
Юрий Стоянов, Михаил Ефремов, Сергей Газаров и многие дру-
гие. Сам Никита Михалков сыграл также одну из главных ролей.

Фильм «12» уже посмотрели тысячи зрителей, и не только в
России. Картина отмечена несколькими наградами, среди кото-
рых специальная премия жюри 64-го Международного кинофес-
тиваля в Венеции «Золотой лев Святого Марка» «За совокупность
творчества» (2007), премия Национальной академии кинематог-
рафических искусств и наук России «Золотой орел»: лучший
фильм 2007 года, лучшая режиссура (Никита Михалков), лучшая
мужская роль (приз получили все 12 исполнителей ролей присяж-
ных). «12» также номинирован на премию «Оскар» как «Лучший
фильм на иностранном языке».

После показа фильма Никита Михалков больше часа общался
с вологжанами, даже пришлось задержать показ следующего
фильма в кинотеатре. Самого мэтра после выхода картины на
большой экран поразила реакция молодого зрителя. «На нашем
сайте одна 17-летняя жительница Санкт-Петербурга оставила та-
кую запись: «Пришла на фильм, набрала в рот поп-корна, жевать
начала уже на улице». Значит, фильм увлекает, он больше, чем
просто развлечение. А по количеству откликов и писем, посту-
пивших после фильма, я понял, что мы действительно не зря все
это делали».

Михалков приехал в Вологду по приглашению Губернатора
области Вячеслава Позгалева. Несмотря на всю занятость,
прославленный режиссер нашел время посетить областной
центр.

Анна СВЕТЛОВА.

Никита МИХАЛКОВ посетил Вологду по приглашению
Губернатора области Вячеслава ПОЗГАЛЕВА.

НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ

ОБЛАСТНОЙ ВЫШЕЛ В ЛИДЕРЫ
С введением родовых сертификатов у будущих мам по-

явилась возможность выбора медицинского учреждения,
где они будут рожать.

Главным критерием выбора служит качество оказываемых
медицинских услуг. По итогам 2007 года наибольшую популяр-
ность у вологодских мам завоевал областной родильный дом, где
появилось на свет 2617 малышей, что составляет 18 процентов
всех новорожденных в области. Соответственно по родовым сер-
тификатам этому лечебному учреждению было перечислено
более 15 миллионов рублей. Эти средства позволили закупить
новое оборудование.

Благодаря родовым сертификатам на 2,5-3 тысячи рублей
выросла заработная плата работников роддома.

Всего за два года реализации национального проекта «Здо-
ровье» в области было выдано 25 тысяч родовых сертификатов
на сумму около 113 миллионов рублей.

Светлана ДАМИРОВА.
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- Реконструкция молоч-

ной фермы, построенной

еще в 1972 году, была

просто необходима, - рас-

сказывает заместитель

председателя правления

артели Михаил Кочнев. -

Поэтому объект мы реши-

ли отремонтировать пол-

ностью.

С восстановительными

работами колхоз справил-

ся в ударные сроки - все-

го за два с половиной ме-

сяца. Кроме того, было

заменено все оборудова-

ние, установлен новый

танк-охладитель. В общей

сложности сюда было вло-

жено 5 миллионов 800

тысяч рублей.

- Для проведения ре-

конструкции были задей-

ствованы заемные сред-

ства, - говорит главный

бухгалтер колхоза Нина

Кабакова. - Кредит в рам-

ках нацпроекта предос-

тавлен под 14 процентов

годовых, из которых по-

рядка 10 процентов под-

лежит возмещению из

федерального и областно-

го бюджетов.

- Телятник, который

мы реконструировали в

прошлом году, рассчитан

на 300 голов, - продолжа-

ет Михаил Кочнев. - Но

пока в нем содержится

220 телят. Откладывать с

ремонтом этого объекта

тоже было нельзя: он -

1976 года постройки.

Цена вопроса составила

6 миллионов 430 тысяч

рублей.

Решается в хозяйстве и

вопрос с приобретением

техники. Только за пер-

вые шесть месяцев 2007

года на собственные сред-

ства закуплены разбрасы-

ватель минеральных удоб-

рений, культиватор, оп-

рыскиватель, трактор

Т-150 и тракторный при-

цеп, ремкомплект, навес-

ной ворошитель, благода-

ря которому, по мнению

председателя Лидии Же-

ребцовой, в перерывах

между дождями гораздо

быстрее удается сушить

заготовленное сено.

- Кроме этого, по нац-

проекту в прошлом году

приобретены «КамАЗ»

стоимостью 1 миллион

200 тысяч рублей и ком-

плекс «Савана» (2 милли-

она 490 тысяч рублей), в

2006-м - трактор ХТЗ-

17221 (1 миллион 115

тысяч) и зерноуборочный

комбайн «Дон-1500 Б»

(2 миллиона 733 тысяч

рублей), - перечисляет

Михаил Кочнев. - Поло-

вину от стоимости этой

техники выделили из об-

ластного бюджета, вто-

рую половину необходи-

мых средств мы изыска-

ли за счет нашего пред-

приятия.

- В ближайших планах

у нас - заняться реконст-

рукцией еще двух, более

«современных» объектов,

- делится задумками Ми-

хаил Анатольевич. - Это

телятник на 200 голов,

возведенный в 1981 году,

и ферма с линейной дой-

кой, рассчитанная на та-

кое же поголовье, она по-

строена чуть позже - в

1984-м.

Выясняется, что на при-

влечение заемных средств

для проведения реконст-

рукции необходимо предо-

ставлять залог, в качестве

которого, к примеру, мо-

жет выступать молодняк,

крупный рогатый скот,

техника. А вот как раз с

приобретением техники по

кредитам можно вполне

обойтись без этого допол-

нительного залога.

По целевой программе

«Развитие молочного жи-

вотноводства Вологодской

области на период 2006-

2008 годов» сельхозар-

тель имени Калинина по-

лучит 8 миллионов 736

тысяч рублей. За два пре-

дыдущих года колхозу

уже выделены 5 милли-

онов 736 тысяч. В теку-

щем году поступят остав-

шиеся 3 миллиона 100

тысяч. Эти деньги пред-

назначены для приобрете-

ния племенного скота,

тракторов и сельхозма-

шин, животноводческого

оборудования, реконст-

рукции и капитального

ремонта ферм...

Подвижки к лучшему

заметны и в отношении

заработной платы.

- В прошлом году она

поднималась неоднократ-

но и в итоге повысилась

на 48 процентов, - гово-

рит главный бухгалтер

Нина Кабакова. - Напри-

мер, доярки сейчас мень-

ше 9-10 тысяч рублей в

месяц не получают.

В колхозе имени Кали-

нина, правление которо-

го находится в деревне

Вараксино Плосковского

сельского поселения, по-

стоянно работают 86 че-

ловек. В летний период,

когда к труду привлека-

ют молодежь, эта цифра

возрастает до 95.

- Потребность в квали-

фицированных кадрах

есть, - признает Михаил

Анатольевич. - У нас мало

механизаторов, нужны

операторы машинного до-

ения. Нет главного инже-

нера, пока работаю за него

сам. Не отказываемся и от

молодых специалистов.

Знакомимся с одним из

них. Главный зоотехник

калининской артели Мак-

сим Зеленов родом из по-

селка Ермаково Вологод-

ского района, в 2005 году

окончил зооинженерный

факультет Вологодской

государственной молочно-

хозяйственной академии

имени Н.В.Верещагина.

- После окончания вуза

я пришел в департамент

сельского хозяйства об-

ласти, чтобы попытаться

решить вопрос о предос-

тавлении мне работы по

полученной специальнос-

ти, - рассказывает Мак-

сим Николаевич. - Мне

предложили на выбор: от-

правиться в одно из хо-

зяйств Великоустюгского

или Грязовецкого района.

Остановился на втором

варианте, о чем нисколь-

ко не жалею. Работать

здесь мне нравится, кол-

лектив сплоченный, дел,

к счастью, тоже хватает.

Жалеть в самом деле не

о чем. Новому главному

зоотехнику администра-

ция Плосковского сель-

ского поселения предоста-

вила в деревне Вараксино

трехкомнатную квартиру,

в которой Максим живет

с женой Натальей и двух-

летней дочкой Полиной.

- Правда, молодых ра-

ботников, скажем, в воз-

расте до 35 лет можно

пересчитать по пальцам,

- говорит Михаил Кочнев.

- Это главный зоотехник

и ветеринарный врач

Алексей Диденко, кото-

рый пришел к нам тоже

после окончания ВГМХА.

Ну, да разве я еще в свои

34 года под категорию

молодых попадаю.

Вопрос с жильем в

здешних краях, гранича-

щих с Ярославской обла-

стью, один из самых важ-

ных.

- Теперь жилье у нас

строится плохо, поэтому,

когда появляется возмож-

ность его приобретения

колхозом, стараемся ее не

упускать, - продолжает

заместитель председате-

ля. - У самих работников

нет достаточных денеж-

ных средств для его по-

купки или ведения инди-

видуальной застройки.

Тем не менее для вет-

врача, самого зампредсе-

дателя, механизатора и ра-

бочего животноводства

хозяйство приобрело одну

однокомнатную и три

двухкомнатные квартиры.

В марте следующего

года в артели пройдут пе-

ревыборы председателя на

ближайшие пять лет. Ны-

нешний председатель Ли-

дия Жеребцова уже при-

смотрела себе достойную

замену: в качестве канди-

датуры называется как раз

Михаил Кочнев, которого

уже сейчас «готовят» на

пост руководителя.

- Наше хозяйство раз-

вивается успешно, - счи-

тает Михаил Анатолье-

вич. - Если в 2006 году

удой на корову составлял

5073 килограмма, то в

2007-м - уже 5166 кг.

Расширяются посевные

площади. Растет поголо-

вье коров и среднесуточ-

ный привес КРС. Соответ-

ственно повышается вы-

ручка от реализации про-

дукции. Калининское мо-

локо продают в Москву,

где оно используется при

изготовлении известных

на всю страну йогуртов.

- Благодаря поддержке

государства планов на бу-

дущее у нас достаточно, -

говорит Михаил Кочнев.

- Надо много работать, и

тогда все намеченное бу-

дет обязательно реализо-

вано на практике!

Антон ЯНКОВСКИЙ.
Вологда - Вараксино.

НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ

У СЕЛЯН БОЛЬШИЕ ПЛАНЫ
Преимущества участия сельскохозяйственной артели (колхоза) имени Калинина Грязовецкого района
в приоритетном национальном проекте «Развитие агропромышленного комплекса» очевидны.
В 2006 году благодаря существенной поддержке государства здесь проведена реконструкция фермы
«Вараксино-2» на 200 голов, а в прошлом - отремонтирован телятник, рассчитанный на беспривязное
содержание 300 голов молодняка.

Заместитель председателя правления сельскохозяйственной
артели (колхоза) имени Калинина Грязовецкого района
Михаил КОЧНЕВ: «Благодаря поддержке государства планов
на будущее у нас достаточно!»

Главный зоотехник Максим ЗЕЛЕНОВ:
«Работать здесь мне нравится».

Буренки и не догадываются, что их ферма была реконструирована
в рамках нацпроекта «Развитие АПК».

Танк-охладитель, который находится в молочном блоке фермы
«Вараксино-2», может вместить в себе 5 тонн молока, которое
сначала доводится здесь для лучшего хранения до температуры
плюс 4 градуса по Цельсию, а уже затем отправляется в Москву.
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Выставка-ярмарка от-
кроется всероссийским
совещанием, посвящен-
ным состоянию, пробле-
мам и перспективам раз-
вития льняного комплек-
са России. Пройдут тра-
диционные конкурсы
«Серебряная коклюш-
ка», конкурсы коллек-
ций тканей, материалов,
текстиля для интерьера
и сувенирных изделий, а

также коллекций одеж-
ды, обуви, аксессуаров
«Лен - в товары России».
Участники выставки
примут участие в между-
народной научно-практи-
ческой конференции на
тему «Наука, сельское
хозяйство и промышлен-
ность - пути развития и
ожидаемые результаты»,
заседании «круглого сто-
ла», посвященном перс-

пективам использования
нанотехнологий на льня-
ных предприятиях. В
рамках выставки-ярмар-
ки пройдут межрегио-
нальный конкурс про-
фессионального мастер-
ства среди ткачей и пря-
дильщиков текстильных
предприятий льняного
комплекса России (Ива-
новская область, г. При-
волжск, ОАО «Яковлев-
ская мануфактура»),
гала-показ победителей
всероссийского конкур-
са, показ коллекций мо-

делей одежды ООО «Ва-
лентин Юдашкин», мас-
тер-класс под руковод-
ством Вячеслава Зайце-
ва.

Ожидается, что выс-
тавку-ярмарку посетят
министр сельского хозяй-
ства России Алексей Гор-
деев, народный худож-
ник России, заслужен-
ный деятель искусств
России, президент Все-
российского конкурса
«Лен - в товары России»
Валентин Юдашкин, пре-
зидент благотворительно-

го фонда «Русский силу-
эт», почетный член Рос-
сийской Академии худо-
жеств, почетный предсе-
датель Всероссийского
конкурса «Лен - в това-
ры России» Татьяна Ми-
халкова, лауреат Госу-
дарственной премии РФ,
профессор, президент
Международного конкур-
са «Бархатные сезоны в
Сочи» Вячеслав Зайцев,
руководитель ателье при
Президенте России Гали-
на Титкова, главный ре-
дактор журналов моды

Александр Хилькевич,
председатель правления
ассоциации «Народные
художественные промыс-
лы России» Геннадий
Дрожжин.

На сегодняшний день
на участие в выставке-яр-
марке подали заявки 115
предприятий из 25 реги-
онов России, а также Рес-
публика Беларусь и
Польша.

По сообщению
пресс-службы

Правительства области.
www.vologda-oblast.ru

«РОССИЙСКИЙ ЛЕН»

Ждем дорогих гостей
Ежегодная Всероссийская выставка-ярмарка
«Российский лен - 2008» в этом году пройдет
на Вологодчине с 11 по 13 марта.

ВАЖНО

Закон и свобода -
главные пункты
экономической

программы Медведева
Окончание. Начало на 1-й странице.

Главным противником снижения ставки НДС выступает вице-пре-
мьер и министр финансов Алексей Кудрин, который считает, что сни-
жение этого бюджетообразующего налога угрожает стабильности
бюджета. Источник, близкий к Правительству, говорит, что приня-
тие соответствующих законов может произойти уже в этом году, а
новые ставки могут начать действовать с начала 2010 или 2011 года.
После выступления Медведева в Красноярске Кудрин уже сказал,
что налоги снижать нужно, но «осторожно, шаг за шагом».

Источник в руководстве одного из предпринимательских со-
юзов ранее говорил РИА «Новости», что бизнес готов согласить-
ся на отказ от возврата НДС по экспорту, если ставка НДС будет
существенно снижена, например, до 12%.

Кроме того, Медведев подтвердил ранее заявленное Путиным
намерение властей освободить от налогообложения единым со-
циальным налогом и налогом на доходы физических лиц сред-
ства, направляемые на образование или здравоохранение.

Медведев также предложил освободить от налогообложения
средства, выручаемые от продажи ценных бумаг. Эта мера может
серьезно поддержать российский фондовый рынок, пострадавший
наравне с остальными мировыми рынками от кризиса мировой фи-
нансовой системы, спровоцированного неуверенностью инвесто-
ров в перспективах развития американской экономики.

МОСКВА - ФИНАНСОВЫЙ ЦЕНТР
Значительную часть своего выступления Медведев посвятил

развитию финансовой инфраструктуры, которая позволит сде-
лать рубль, стабильно укрепляющийся на протяжении последних
семи лет, одной из региональных резервных валют.

Медведев не первый раз говорит о необходимости повысить
влияние рубля на международном финансовом рынке. Впервые
он упомянул это предложение в выступлении на Петербургском
экономическом форуме летом 2006 года. Росту спроса на рубли
должен способствовать механизм продажи за рубеж сырьевых
товаров, основы российского экспорта, за рубли с использова-
нием механизмов биржевой торговли. В настоящее время валют-
ная выручка, приходящая в страну от экспорта, является главным
источником пополнения золотовалютных резервов и роста денеж-
ной массы, что стимулирует высокую инфляцию, которую Путин
накануне назвал среди главных экономических проблем страны.

Кандидат в президенты также предложил усовершенствовать
механизм рефинансирования банковской системы, возможно, за
счет средств фонда национального благосостояния. По его мне-
нию, это позволит обеспечить банковскую систему «длинными»
деньгами, необходимыми для финансирования экономики.

ИНФРАСТРУКТУРА
Медведев также предложил активно развивать инфраструктур-

ные проекты, в частности, в энергетике и транспорте.
«В энергетике мы должны уже в ближайшие годы предпринять

серьезные действия, показать по-настоящему современное раз-
витие. Требуется разработать такой комплекс мер, чтобы стро-
ить станции и линии электропередачи по самым последним тех-
нологиям было гораздо выгоднее, чем по чертежам прошлого
столетия», - сказал Медведев.

Для строительства дорог первый вице-премьер предложил со-
здать специальную государственную корпорацию, которая сосре-
доточила бы в себе все функции по реализации этих проектов в
России. По его словам, такая компания могла бы выполнять функ-
цию государственного заказчика, ежегодно получая необходимые
бюджетные ресурсы, привлекать «длинные» деньги на рынках, ре-
ализовывать крупные инвестпроекты.

«Но при этом она не должна заниматься хозяйственной дея-
тельностью. Для этого уже существует вполне конкретная и кон-
курентная рыночная среда. Основной функцией такой компании
должна быть координация строительства и эксплуатация дорог»,
- подчеркнул Медведев.

По материалам РИА «Новости».

ИТОГИ

ОБСУДИЛИ ДАЛЬНЕЙШЕЕ
ВЗАИМОДЕЙСТВИЕ

Расширенное совещание, посвященное итогам работы
областной налоговой службы области в 2007 году, прошло
в Управлении ФНС России по Вологодской области. Учас-
тие в работе совещания приняли руководители и предста-
вители тех служб и ведомств, в тесном взаимодействии с
которыми налоговая служба области решает задачу свое-
временного и полного сбора налогов, - департамента фи-
нансов, таможни, прокуратуры, управления внутренних
дел, регионального отделения Пенсионного фонда, ФСБ,
службы судебных приставов.

 Всего по итогам минувшего года в бюджеты всех уровней и
внебюджетные фонды поступило 64,4 млрд. рублей, что на 16,2
млрд. рублей больше уровня 2006 года.

На территории области осталось 32,3 млрд. рублей: 25,1 млрд.
рублей из этой суммы приходятся на областной бюджет, 7,2 - на
бюджеты муниципальных образований.

Поступления в бюджеты муниципальных образований вырос-
ли в 1,6 раза. Основная доля этих поступлений обеспечена за счет
налога на доходы физических лиц, который составляет в общей
сумме 60 процентов, налога на прибыль и земельного налога.

По сравнению с 2006 годом в 1,4 раза выросли сборы транс-
портного налога, составившие 557,5 млн. рублей.

Безусловно, высокие темпы роста налоговых поступлений во
многом обеспечиваются за счет эффективности контрольных ме-
роприятий, которые проводит налоговая служба области. По резуль-
татам таких мероприятий в бюджет было дополнительно начислено
более двух миллиардов рублей. За год налоговые органы провели
почти 800 выездных проверок, в том числе совместно с УВД. При
этом практически у всех проверенных налогоплательщиков (99 про-
центов) выявлены нарушения налогового законодательства.

На совещании также прозвучало, что в ряде проведенных про-
верок была использована информация, полученная от таможен-
ной службы области.

Налоговая служба активно сотрудничает с различными ве-
домствами и по таким вопросам, как уклонение от уплаты нало-
гов, взыскание долгов, легализация заработной и арендной пла-
ты за сдаваемое жилье и многим другим. На совещании шел
разговор о том, как сделать это взаимодействие еще более эф-
фективным.

Светлана ДАМИРОВА.

ГОД СЕМЬИ

ПРАЗДНИК В ВЕРХОВАЖЬЕ
Торжественный вечер, посвященный открытию Года се-

мьи, состоялся в Верховажье.
Его гостями были около 250 жителей района. В ходе вечера

состоялось чествование семей, которые принимают активное
участие в различных формах общественной, спортивной, куль-
турной жизни.

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru
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Глава Белозерского
района Владимир Лебедев
поприветствовал всех со-
бравшихся, пожелал им
семейного счастья, любви,
благополучия и выразил
уверенность, что возрож-
дение традиции чествова-
ния семей сыграет боль-
шую роль в культурной
жизни района.

Какой семейный праз-
дник без семейных пар?
Специалисты отдела
ЗАГС представили на
празднике семьи земля-
ков с разным стажем суп-
ружеской жизни. Друг за
другом на сцену поднима-
лись супружеские пары.
Первая - «золотые» юби-
ляры. 50 лет прожили
вместе супруги Пимено-
вы, Иван Васильевич и
Анна Сергеевна, из дерев-
ни Никановской. Вместе
добросовестно трудились
в сельском хозяйстве, вы-
растили двоих сыновей,
теперь радуются четырем
внукам.

25 лет вместе «серебря-
ные» юбиляры - супруги
Марковы, Михаил Евге-
ньевич и Маргарита Оле-
говна, из Белозерска. Оба
они авторитетные и ува-
жаемые люди не только в
городе, но и в районе.
Михаил Евгеньевич - за-
меститель директора по
хозяйственной части МУ
«Комплексный центр со-
циального обслуживания
населения». Маргарита
Олеговна - директор пред-
ставительства «Шексна»
по Белозерскому району.
Они вырастили двух до-
черей.

Обе эти пары расписа-
лись в Книге почетных
юбиляров Белозерского
района.

Затем на сцену подня-
лись пары, которые за-
ключили брак в конце

прошлого года: супруги
Николай и Татьяна Афа-
насьевы, Дмитрий и Ма-
рина Сергеевы. Все моло-
дожены мечтают о счаст-
ливой семейной жизни в
родном городе и не соби-
раются покидать его.

Все виновники торже-
ства получили из рук гла-
вы района Владимира
Лебедева Приветственные
адреса. Также им были
вручены подарки и кара-
ваи, в центре которых -
березовая рогатинка, ук-
рашенная куколками,
изображающими жениха
и невесту. Эти куклы при-
шли к нам из глубины
веков и являются храни-
телями семейного очага,
а композиция называется
«Мировое дерево». Пусть
и у супружеских пар Пи-
меновых, Марковых,
Афанасьевых и Сергеевых
эти куклы займут почет-
ное место в домах и будут
охранять мир в семьях.
Не зря же народная муд-

рость гласит: «Не нужен
и клад, коли в семье лад».

Еще одна дружная се-
мья поднялась на сцену.
Ее в районе знают, навер-
ное, все. Семья Кузиных,
Алексей и Анна, достой-
но представила Белозер-
ский район на областном
уровне, став в ноябре 2007
года победителем фестива-
ля «Семейный лад» в но-
минации «Молодая семья
- будущее Вологодчины».

Конечно же, много доб-
рых слов на празднике
было сказано в адрес мно-
годетных матерей. «Меда-
ли материнства» третьей
степени Валентине Павло-
вой и Елене Филиной вру-
чил депутат Законодатель-
ного Собрания Вологод-
ской области Александр
Цымбалов.

Ведущие приглашают
на сцену женщин - участ-
ниц и победительниц кон-
курса «Деловая женщина
Белозерья». Всего в этом
году приняли участие в

конкурсе 13 женщин. Сре-
ди них агроном, воспита-
тельница детского сада,
учителя, библиотекари,
предпринимательницы.
Победительницей конкур-
са стала Надежда Сухаре-
ва. Надежда Поликарпов-
на живет в селе Зубово
Шольского сельского по-
селения, работает учитель-
ницей начальных классов,
является прекрасной же-
ной и заботливой мамой
троих детей. Именно по ее
инициативе около года
назад в Шольской школе
был создан Музей медве-
дя. Все женщины получи-
ли из рук начальника де-
партамента межрегио-
нальных связей и выста-
вочно-ярмарочной дея-
тельности Дмитрия
Шевцова цветы, подарки,
благодарности и дипло-
мы.

Много лет на охране се-
мьи, материнства, отцов-
ства и детства стоит рай-
онный совет женщин, и в
этот праздничный день на
сцену со словами привет-
ствия поднялась его пред-
седатель Валентина Рома-
нова. Она вручила Благо-
дарственные письма обла-
стного совета женщин ак-
тивисткам президиума
районного женсовета.

Не остались без внима-
ния и отцы. Под бурные
аплодисменты зала на сце-
ну вышли участники кон-
курсов «Отец - это звучит
гордо», «Благоустроим

«Муж против гражданской
жены, народный костюм про-
тив современной одежды» -
так 11 февраля началась про-
грамма «Модный приговор»
на Первом канале. В это утро
вологодский писатель, крае-
вед Анатолий Ехалов и его
любимая женщина, художник,
исполнительница народных
песен Марина Кулакова ста-
ли знаменитыми на всю стра-
ну. Анатолий Константино-
вич, одетый в национальную
рубаху, публично обвинил
супругу в отказе от русских
традиций и постоянном но-
шении брюк. «Только в народ-
ном костюме женщина окута-
на тайной, она - мать, богиня,
в ней чувствуется связь с кос-
мосом. Я не ортодокс, не за-
ставляю Марину все время
одеваться согласно традици-
ям, я просто прошу поддерж-
ки», - отметил Анатолий Кон-
стантинович.

Знаменитый модельер,
председатель модного суда на
Первом канале Вячеслав Зай-
цев громко зааплодировал
Ехалову. Впрочем, понятно по-
чему. Мэтр часто при создании
своих коллекций черпает вдох-

новение в традиционной на-
родной культуре: «Весь мир,
даже страны Востока, к приме-
ру Япония, переоделись в фут-
болки, кроссовки и джинсы.
Я счастлив, что есть такие
люди, как вы, которые пытают-
ся вернуть России ее тради-
ции!»

Гражданская супруга Анато-
лия Ехалова, Марина Кулакова,
выросла в деревне и хорошо
знает обычаи предков. Но вре-
мя сейчас другое. Марина Ку-
лакова уверена: «Прошло вре-
мя - я изменилась. Теперь ни-
кто не может сказать, что я де-
ревенская. Мне удобно в той
одежде, которая сейчас у меня
есть».

О гардеробе любимой - его
представили в ток-шоу «Мод-
ный приговор» - Ехалов выска-
зался категорично, резко,
особенно по поводу большо-
го количества брюк. Нацио-
нальная одежда русской жен-
щины - это сарафан. Много-
слойлость костюма придает
образу женственность. Под-
держал советника вологод-
ского Губернатора по тради-
ционной народной культуре
художник Виктор Новиков.

«Свидетель обвинения» пре-
красно рассказал о символи-
ке русского костюма: «Мы с
Анатолием не призываем всех
обуться в лапти и вернуться в
пещеры (бурные аплодисмен-
ты). Главное - найти в одежде
золотую середину».

В защиту Марины Кулако-
вой выступили популярная те-
леведущая Арина Шарапова
(она сделала вывод, что у Еха-
лова «губа не дура») и подру-
га, музыкант Лариса Ковалева.
По мнению друзей, Марина хо-
роша во всех нарядах. Что,

собственно, доказали дефиле
спутницы Ехалова по подиуму.
Марина появлялась перед зри-
телями в образе деловой жен-
щины, в народном сарафане и
в нарядах, стилизованных под
русский костюм, их для герои-
ни подобрали специалисты.
После голосования в студии
стало ясно, что последние ко-
стюмы подходят Марине Кула-
ковой больше всего. Но важ-
нее то, что в дизайнерской
одежде Марина наконец по-
нравилась Анатолию.

После многочисленных спо-

ров точку в деле поставила
главный редактор модного
журнала, «защитник обвине-
ния» Эвелина Хромченко:
«Мужчина хочет, чтобы женщи-
на разделяла его интересы.
Женщина хочет сначала стать
законной женой, а потом раз-
делять интересы. Очень про-
сто: Анатолию нужно сделать
предложение».

В Вологду Анатолий и Мари-
на вернулись приговоренными
к свадьбе. Правда, российские
телезрители узнали об этом
спустя почти месяц, так как

ток-шоу «Модный приговор»
записывают заранее. В день
выхода программы в эфир
пока еще гражданские супру-
ги принимали толпы журнали-
стов: такое событие вологод-
ские «акулы пера» не могли
обойти стороной. Марина с
удовольствием примеряла по-
даренные наряды от столичных
стилистов. К каждому по три
пары туфель. Будет в чем до-
черям (их у Кулаковой и Ехало-
ва две) щеголять.

Анатолий Константинович в
отличном расположении духа,
жениться готов. На вопрос, по-
чему решение о законном бра-
ке пришло только сейчас, а не
больше десяти лет назад, ког-
да писатель познакомился со
своей спутницей, Ехалов отве-
чает бодро, но, как обычно, с
серьезным выражением лица:
«Больше десяти лет назад я
встретил женщину, которую не
знал. А сейчас мы вот уже
сколько вместе живем, добра,
детей нажили».

По словам Анатолия Кон-
стантиновича, за это время от-
ношения с любимой женщиной
стали качественнее, гармонич-
нее и чувства с каждым годом
все сильнее. Свадьбу решили
сыграть в лучших народных
традициях, с соблюдением
всех нюансов свадебного об-
ряда, осенью, как повелось на
Руси испокон веков. Един-
ственное, чего опасаются же-
них и невеста, - желтых листь-
ев не даст дождаться вдохнов-
ленная событием обществен-
ность: потребуют свадьбу бы-
стрее.

Людмила ФЕДОТОВА.

ПРАЗДНИК

«ВСЕ НАЧИНАЕТСЯ С СЕМЬИ»
Так назывался большой праздник, который был посвящен торжественному

открытию Года семьи в Белозерском районе. В фойе Дома культуры были

оформлены выставка Центра ремесел и экспозиция материалов по итогам

конкурса «Деловая женщина Белозерья», в зале на стенах размещены

рисунки детей на тему «Моя семья». Всем входящим в зал дети дарили

бумажных аистов, которых они сделали из бумаги в технике оригами вместе

со своими мамами и папами. И, конечно же, вела праздник, посвященный

семье, тоже семья - Роговых: Сергей, Ирина и их дочь Сонечка.

Три поколения белозерских семей.
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Надежда СУХАРЕВА - победительница конкурса
 «Деловая женщина Белозерья».

ЛЮБОПЫТНО

Приговоренные к свадьбе
«Приговорены к свадьбе в лучших русских

традициях», - вердикт окончательный

и обжалованию не подлежит, ведь вынес его мэтр

российской модной индустрии Вячеслав Зайцев.

Кстати, он лично обещал создать для

молодоженов свадебные наряды. Жених и невеста

живут вместе больше десяти лет, нажили добра

и двух дочерей, а вот на законный брак решились

недавно, после участия в ток-шоу на Первом

канале «Модный приговор».

Вячеслав ЗАЙЦЕВ обещает создать для Марины КУЛАКОВОЙ и Анатолия ЕХАЛОВА
свадебные наряды.

Александр ЦЫМБАЛОВ вручает «Медаль материнства»
Валентине ПАВЛОВОЙ и Елене ФИЛИНОЙ.

наш город», а также
спортивных соревнований,
посвященных Дню отца.

Вот такой яркий, тро-
гательный, торжествен-
ный, добрый получился
праздник. А украшением
его стали песни в испол-
нении известных белозер-
ских солисток Анны Че-
калевой, Татьяны Сахаро-
вой, а также танцеваль-
ные номера, подготовлен-
ные учащимися Детской
школы искусств.

Светлана ОНЕГИНА,
собственный

корреспондент,
Белозерск.

ВАЖНО

НЕКОМПЛЕКТ КАДРОВ
НА РЕЗУЛЬТАТАХ НЕ СКАЗАЛСЯ

Пятьдесят сотрудников - столько составляет некомплект
штатной численности отдельного батальона патрульно-по-
стовой службы УВД по Вологде на сегодняшний день. Та-
кую нехватку личного состава подразделения, как раз обес-
печивающего безопасность граждан на улицах областного
центра, в руководстве городской милицией считают боль-
шой.

Впрочем, чтобы некомплект не сказывался на количестве со-
трудников, задействованных в охране общественного порядка,
руководство УВД изменило график дежурства ППСМ. В частно-
сти, число нарядов увеличивается в выходные дни, когда больше
вологжан предпочитает находиться в общественных местах, и на-
ряды несут дежурство не с 14 до 2 часов ночи, а с 16 до 4 утра.

Кстати, в этом году увеличена доплата сотрудникам патруль-
но-постовой службы до 500 рублей в месяц (в прошлые годы она
составляла только 200 рублей). В батальоне заменен на новый
практически весь автотранспорт. Что касается результатов ра-
боты ППСМ, то руководство УВД оценивает их положительно:
возросла раскрываемость грабежей, особенно по горячим сле-
дам, не допущено роста уличной преступности.

Впрочем, о результатах работы вологодской милиции в целом
можно судить и по результатам мониторинга, проведенного го-
родским УВД среди жителей областного центра. Так, более 50
процентов вологжан указали, что доверяют органам внутренних
дел. В прошлом году этот показатель равнялся 47 процентам.

Игорь МИТИН.

ЧЕЛОВЕК И ЗАКОН

БОРЕЦ С ОРГПРЕСТУПНОСТЬЮ
ОКАЗАЛСЯ ПОД СТРАЖЕЙ

Сотрудник Череповецкого отдела областного управле-
ния по борьбе с организованной преступностью обвиняет-
ся в продаже героина. На днях суд удовлетворил ходатай-
ство органов предварительного расследования об избра-
нии в отношении офицера меры пресечения в виде заклю-
чения под стражу.

Это уголовное дело по сбыту героина в особо крупном разме-
ре было возбуждено областным управлением наркоконтроля еще
30 ноября прошлого года. Именно тогда наркополицейскими был
задержан старший оперуполномоченный по особо важным делам
шестого отдела УБОП УВД по Вологодской области Алексей Шам-
цов (фамилия изменена). При обыске в его рабочем кабинете
полицейские обнаружили более 120 граммов героина. По вер-
сии сотрудников наркоконтроля, Шамцов совместно с другими
лицами - представителями цыганской национальности - сбывал
героин. По версии же самого задержанного, который отрицал
выдвинутые против него обвинения, в кабинете хранились нар-
котики, изъятые у наркоторговцев в ходе оперативных меропри-
ятий. Заключать под стражу офицера суд тогда не стал, с него
была взята подписка о невыезде и надлежащем поведении.

Через десять дней уголовное дело было принято к производ-
ству отделом по расследованию особо важных дел следственно-
го управления Следственного комитета при Прокуратуре РФ по
Вологодской области. Еще через несколько дней постановлени-
ем Череповецкого городского суда Алексей Шамцов был отстра-
нен от занимаемой должности.

Как сообщила старший помощник руководителя следственно-
го управления Анжела Тильняк, предварительным следствием
добыты доказательства причастности Шамцова к совершению
преступления с использованием своего служебного положения.
Следствие вышло с ходатайством в суд о необходимости заклю-
чения фигуранта дела под стражу. Шамцов был арестован в зале
суда. В настоящий момент срок расследования по делу продлен
до 22 февраля.

Игорь ДМИТРИЕВ.

ВИЗИТЫ

СОТРУДНИЧЕСТВО
С ФИНЛЯНДИЕЙ
В ИННОВАЦИОННОЙ СФЕРЕ

В январе 2008 года делегация вологодских предприни-
мателей посетила город Куовола (Финляндия). В составе
ее от Вологодского научно-координационного центра
ЦЭМИ РАН был заведующий отделом инновационной эко-
номики кандидат экономических наук К.А.Задумкин.

В ходе визита было проведено большое количество перего-
воров с руководителями финских компаний, занимающихся ин-
новационной деятельностью. Члены делегации познакомились с
работой фирм, которые строят здания и сооружения из металли-
ческих конструкций. В Европе такие проекты давно пользуются
большим спросом со стороны торговых, строительных и других
фирм.

Посещая строительные площадки, вологжане обратили вни-
мание на большой объем работ, краткие сроки их выполнения и
высокое качество построенных зданий.

Был также изучен опыт работы инновационной студии
(InnoStudio) - места, где сотрудники предприятий получают воз-
можность под руководством опытных консультантов проводить
«мозговые штурмы» и генерировать новые идеи.

К.А.Задумкину была предоставлена возможность познакомить
финских коллег с работой Вологодского научно-координацион-
ного центра ЦЭМИ РАН в Российской сети трансфера техноло-
гий (RTTN), членом которой является научный центр.

Кроме рабочих встреч, для гостей из Вологды были организо-
ваны встреча с прессой, разнообразная культурная программа.
Интересным событием стало посещение матча местной хоккей-
ной команды KooKoo.

По итогам визита была достигнута договоренность о сотруд-
ничестве по вопросам, связанным с развитием инновационной
деятельности.

Татьяна ХРЫНОВА, научный сотрудник ВНКЦ ЦЭМИ РАН.

ЗДОРОВЬЕ

УЧЕНЫЕ НАШЛИ СВЯЗЬ
МЕЖДУ ХРАПОМ И БРОНХИТОМ

Люди, храпящие во сне, чаще заболевают хроническим
бронхитом, утверждают ученые из Корейского универси-
тета.

В исследовании, продолжавшемся четыре года, приняли учас-
тие 4270 человек, в числе которых присутствовали как страдаю-
щие, так и не страдающие от храпа люди. За период наблюдений у
314 из них был впервые диагностирован хронический бронхит.

После учета информации о возрасте и известных факторах
риска хронического бронхита (например, курении) исследовате-
ли обнаружили, что храп может также способствовать развитию
заболевания. В частности, у людей, храпевших время от време-
ни (до пяти ночей в неделю), хронический бронхит возникал на
25 процентов чаще, чем у не страдающих от храпа. У тех, кто хра-
пел практически каждую ночь (шесть-семь ночей в неделю), риск
развития бронхита увеличивался на 68 процентов, сообщили ис-
следователи.

Причина взаимосвязи между храпом и бронхитом пока не
ясна. Ученые полагают, что вибрация верхних дыхательных пу-
тей при храпе может так или иначе способствовать развитию
воспаления.

ИА «Росбалт».
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